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経験と個性を活かした”自分流”の取り組み方を模索
　長くて暑い夏がようやく終わり、9月から11月にかけて秋のお祭り行事が続きました。地域活動のほか
政治活動面では、海外経験や、長く取り組んでいる防災地図づくり、ＩＴに関する情報管理など、自分の
趣味や得意分野において個性を活かして活動を広め、深めてゆくという取り組み方で議員生活を送って
います。ありきたりの方法ではなく、あえて人と違う道を選び、新しい時代を切り開こうと日々奮闘するあず
まお議員の2013年下半期活動レポートをお届けします。

緑のカーテンプロジェクト・2013

視察レポート

4月下旬～9月下旬

　湯川教授や朝永教授も研究していた、理化学研究所
板橋分所を視察訪問しました。現在研究を行っている
大森研究室は世界でもここにしか無い最先端の研磨
技術を持ちます。しかし区内企業とも連携しているこの
板橋分所は、独法改革に関する閣議決定によって、区
外への移転と施設売却に迫られています。板橋区の貴
重な財産をなんとかしようと、区議が一丸となって動い
ています。

■11月7日　理化学研究所 板橋分所 ■11月19日　千葉県千葉市・柏市
　オープンデータの先進自治体である千葉市を視察し
ました。オープンデータとは、行政が所有している様々
な情報（除：個人情報）を積極的に公開することです。
情報公開することで新産業の創出や課題解決につな
がるメリットが期待される一方、情報の正確性が不安
であり、事務作業が増えるばかりで具体的な効果がす
ぐに表れないという先入観があり、行政は前向きでは
ありません。素晴らしい取り組みゆえ、現在日本国内で
は17自治体が積極的に乗り出していると言われていま
す。リスクを回避する安全策ばかりでなく、今こそ動き

戦前火薬庫だった
レンガ造りの建物

出して板橋
に革新的な
区政がもた
らされること
を信じ、責任
をもって臨
みます。

　ゴーヤを育ててカーテンを作り涼しく過ごす夏は、今
年で七年目を迎えました。天候に左右されやすい植物
の栽培は、農家の方や経験者でも本当に難しいと言い
ます。それでも、七年間あきらめず継続してきた緑の
カーテン普及事業は、「夏の風物詩」として東京および
全国に先がけて、我が町板橋から発信し定着しました。

　まだまだ残暑厳しい8月31日
（土）恒例となった納涼の集い
『ゴーヤ収穫祭・2013』がホテルカ
デンツァ光が丘で開催され、緑の
カーテンレポートならびに坂本あ
ずまお2013年上半期活動報告が
されました。お忙しいなか丸川珠
代議員も駆けつけてくださいまし
た。
　今回も地元成増で育成・収穫さ
れたゴーヤをふんだんに使った本
格的なゴーヤ料理に舌つつみした
のち、歌手の真木洋介さんによる
歌をお楽しみいただきました。

『ゴーヤ収穫祭・2013』にぎやかに開催される

　「自分らしさ」をモットーに取り
組みを推進してきた今年は、地元
農家の協力のもと子供たちに種ま
きを体験してもらったり、ゴーヤの
新メニューや独自にあみだした育
て方のコツを情報交換し合ったり
と、活動の範囲やスタイルが人と
ゴーヤを通じて自然に変化してゆ
きました。

歴史産業遺産として大変価値のある機械が
現在も活躍しています



　板橋区政の最大の目的は、区民の皆さんの「生
命と財産を守ること」です。その過程で、区にはた
くさんの情報が集まっています。
　例えば、あそこの道路が傷んでいる、街灯が切
れている、保育園に空きがない、公園の木の枝が
邪魔をしている。このような日常生活の情報に加
えて、納めていただいている税金について、誰が
どこに誰と暮らしているか、など一般には公開で
きない個人情報なども沢山あります。これまで、個
人情報保護法の名の下で、また日々の業務にま
ぎれて、このような各種様々な情報は整理されな
いままバラバラに埋もれてきていました。
　いま、日本国内だけでなく世界中でこの様な
『行政情報』を基盤整備する機運が高まってきて
います。今年6月に英国・ロックアーンで行われた
G8サミットにおいても、英国・日本・イタリアが
『オープンデータ憲章』という名で各国の政府・自
治体の行政情報を早急に整備すると宣言をしま
した。
　実はこの憲章、遠い異国で大半の人の目に触
れることなく出されたものですが、私達の生活を
一変させる可能性のあるものです。例えば、区内
の大規模工場が閉鎖されてマンションに建ち替
わる場合、5年後10年後のその周辺地域の小学

板橋区議会議員　坂本あずまお『 情報 』の価値

校児童数に影響が出てきます。現在、区の西側の
小学校はどこも空き教室がない状態ですから、こ
れ以上通学する児童が増えると大問題となりま
す。これまでは、なんとなく推測がつくけれどその
時になって対処する、というような状況でした。け
れど、先に10年後の児童数という具体的な数字
が予測できれば、そしてその情報があれば、早め
早めに対応が出来るのではないでしょうか。
　また、防災に関しても、地域のどこに一人暮らし
で身体の不自由なお年寄りが暮らしているかの
情報を共有していれば、イザという時に助けに向
かうことが出来ます。
　『情報』というものは、大量に、かつバラバラに
存在しており、玉石混淆でもあります。価値あるも
のも使い方を間違えれば大変なことが起こり得ま
す。しかしこれを上手に整理して、公開するものは
公開する、隠すものは隠す、使えるデータはしっ
かり使う。この基盤整備とルール作りが大切であ
ると考えています。現在、率先してこの整備の促
進にあたっているところであります。今後とも皆さ
んと沢山の交流をして、価値あるすてきな情報を
交換していけたらいいですね。是非とも宜しくお
願い致します。
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　11月5日、板橋区立赤塚第二中学校の新校舎
落成記念式典が開催され出席しました。祝賀会
では寿獅子を舞って祝福しました。
　創立66年という歴史ある赤塚二中は、老朽化
に伴い3年間の改修工事を経て今年リニューア
ルオープン、これを機に『教科センター方式』と
いう教科ごとに生徒が専門の教室に移して授業
を受けるという最先端の教育環境を取り入れま
した。生徒数500人以上の規模を誇る教科セン
ター方式の学校は板橋一、東京一とも言われて
おり、日本一のモデル校として再出発する意気
込みで教師・生徒・保護者が一丸となっていま
す。
　子供たちの学力向上、心の育成、また教職者
の育成にもつながるこの最新システムを今後ど

毎月第一日曜日に開催している地域清掃活動。
地元小中学生の積極的な取り組みで、いつもき
れいな町・成増というイメージが持たれるように
なりました。どなたでもお気軽にご参加いただけ
ます。
　
■次回開催日    12月1日（日）  8時～9時

赤塚第二中学校　新校舎落成式に参加 成丘通りクリーン作戦

＜予告＞   区政報告会・2014  開催決定！

2013年の活動報告および懇親会を行います。
新年早々の開催となりますが、新しい年を一緒
に迎え、結束を深め合いましょう。只今参加申込
受付中。皆様のご参加をお待ちしています。
　
■日時　2014年1月9日（木）
                 開場 17時30分　開演 18時
■場所　成増アクトホール
■会費　3,000円（当日）
■締切　2013年12月23日（月）

のように活かしてゆくか、
期待と課題を合わせ持つ
この大きなプロジェクトを、
議員の立場でしっかりとサ
ポートしていきます。


	kuseireport201311_in
	kuseireport201311_out

